



Vos conseillers et concepteurs  
dans les domaines des infrastructures,  
de la technique médicale et du bâtiment

## Une thérapie pour votre technique

PGMM Schweiz AG  
Zürcherstrasse 19  
CH-8401 Winterthur  
Téléphone +41 (0)52 262 84 40  
info-winterthur@pgmm.ch  
www.pgmm.ch

# NEWS

### **Campagne de promotion nationale suisse pour l'hygiène des mains 2005**

«De la détection à l'action»

Les infections contractées en milieu hospitalier continuent de peser lourd sur le système de la santé. Selon les enquêtes suisses de prévalence des infections nosocomiales (snip), environ 5% à 10% de l'ensemble des patients hospitalisés contractent une telle infection. La prévention de ces infections passe par plusieurs mesures. L'on pense qu'une stratégie efficace visant à améliorer les soins – et particulièrement une hygiène systématique des mains – permettrait de réduire ce chiffre jusqu'à 50%!

Il existe en effet des preuves indéniables que les germes incriminés sont le plus souvent transmis par les mains des collaborateurs. Une amélioration de l'hygiène des mains constitue donc la mesure la plus efficace pour réduire le risque de transmission manuportée des germes multirésistants (tel le SARM)) ainsi que le taux d'infection.

Sur la base des résultats des études snip et conformément au souhait de nombreux collègues de toute la Suisse, le réseau Swiss-NOSO a – en collaboration avec ses partenaires à l'Office fédéral de la santé publique – décidé d'effectuer en 2005 une campagne nationale de promotion de l'hygiène des mains.

Une mauvaise application des pratiques d'hygiène des mains constitue une négligence grave pour la sécurité des patients. L'objectif de cette campagne consiste à développer des ébauches de solution, afin d'améliorer ces pratiques dans les hôpitaux de soins aigus en Suisse.

Le programme s'articule autour de plusieurs grands volets:

- Saisie des pratiques actuelles, printemps 2005
- Application d'un module d'intervention multimodal pour améliorer les pratiques, automne 2005
- Deuxième saisie de contrôle, après l'amélioration des pratiques, printemps 2006